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Festival Samba na Praça celebra o 
Dia do Trabalhador em Ouro Preto

Isalu Souza, Miss Ouro Preto, conquista a Isalu Souza, Miss Ouro Preto, conquista a 
faixa do Miss Universo Minas Geraisfaixa do Miss Universo Minas Gerais

Modelo é a segunda ouro-pretana a ganhar o título, a primeira foi Tinti Borja Pinto, em 2003
Das ladeiras de Ouro Preto para as 

passarelas, a estudante de jornalismo 
e modelo, Isadora Lúcia de Souza (21 
anos), mais conhecida como Isalu, foi 
eleita a Miss Universo Minas Gerais 
2023. O concurso aconteceu no últi-
mo domingo (30/04), em Juiz de Fora. 
Isalu disputou a faixa e a coroa “Chi-
ca da Silva” com outras 32 candidatas 
e agora representará o estado no Miss 
Universo Brasil.

As misses desfilaram com três 
trajes, sendo os dois últimos biquíni e 
gala. Além disso, elas foram julgadas 
pela oratória e conhecimento ao res-
ponder perguntas. O 2º e 3º lugares 
ficaram com a miss Itabira, Maria Edu-
arda, e com a miss Juiz de Fora, Laura 
Andrade.

Após receber o título, Isalu agrade-
ceu a todos que acreditaram nela, quan-
do ela mesmo não o fez. “Mais do que 
ter vivido um sonho, foi uma realização 
de vida, de propósito. O meu propósito 
sempre foi ser a minha melhor versão, 
representar as mulheres negras e estar 
desenvolvendo projetos ligados a ques-
tões raciais, questões de gênero”, con-
tou a modelo.

Isalu é modelo fotográfica há quatro 
(04) anos, parte importante na trajetória 
de construção da sua autoestima como 
mulher negra e de amor-próprio. “Ape-
sar de ter familiaridade com o mundo 
da moda, o mundo miss era algo que 
eu não tinha vivenciado. O miss ele 
veio pra mim no sentido de continuar 
no meu propósito, na minha trajetória 
de demonstrar para mim mesma e, des-
sa vez, para meninas que conseguem 
se ver em mim que elas podem estar 
nesses locais. Que elas podem chegar 
aonde quiserem, que elas podem estar 
em espaços de poder, em concursos de 

beleza”, explicou a Miss Universo Mi-
nas Gerais.

É a terceira vez que uma mulher 
negra ganha o Miss Universo Minas 
Gerais. Antes de Isalu, apenas a miss 
Alessandra Nascimento e Karen Por-
firio haviam levado a faixa, em 1999 
e 2014, respectivamente. Natural de 
Ouro Preto, em que aproximadamente 
80% da população é negra, a estudante 
de jornalismo é ligada a movimentos 
sociais e movimentos negros, princi-
palmente na cidade. Para ela, o título 
foi também uma oportunidade de falar 
sobre a mulher negra na sociedade.

“São 68 anos, em que apenas três 
(3) destes anos mulheres negras ganha-
ram. Considerando que o nosso estado 
é bem populoso e tem mais de sessenta 
60% da população que se autodeclara 
como negra. Então, é uma informação 
bem relevante para pensarmos em que 
espaços pessoas negras estão. 65 can-
didatas brancas contra três (3) negras 
é um dado bem alarmante", afirmou a 
estudante de jornalismo.

Agora, Isalu começa a se preparar 
para participar do Miss Universo Bra-
sil. Se vencer essa etapa, a modelo re-
presentará o país na 72ª edição do Miss 
Universo. “O Miss Universo Minas 
Gerais foi uma das etapas decisórias 
para eu participar do Miss Universo 
Brasil. Eu só conseguia me ver como 
Miss Universo Minas Gerais porque 
eu havia visto a Zozibini Tunzi como 
Miss Universo. Ela foi a vencedora 
de 2019. Uma africana belíssima, que 
teve uma vitória emocionante. Com 
certeza, ela foi um exemplo pra mim. 
Por me ver através dela, eu consegui 
me ver nesse espaço e eu quero fazer o 
mesmo por outras meninas”, finalizou 
Isalu.

Reprodução Miss Universo Minas Gerais 

Nos dias 30 de abril e 01 de maio, 
a Prefeitura de Ouro Preto realizou a 
segunda edição do projeto “Samba na 
Praça” em comemoração ao Dia do 
Trabalhador. Realizado integralmente 
com músicos locais, o Festival recebeu 
mais 08 mil pessoas ao longo de sua 
programação no Largo das Dores.

Destaca-se que todos os músicos 
que realizaram apresentação no proje-
to são oriundos de Ouro Preto, assim 
como os comerciantes do bairro que 
foram envolvidos no Festival, a fim de 
valorizar e fomentar a cadeia produti-
va local. Além da programação com 
shows variados, o evento proporcionou 
rua de lazer para a comunidade.

Segundo o prefeito Angelo Oswal-
do, celebrar o Dia do Trabalhador em 
um momento em que “as possibilida-
des de emprego se multiplicam em 
Ouro Preto é comemorar uma conquis-

ta de toda a nossa população”.
Zaqueu Astoni, Chefe de Gabinete 

da Prefeitura, pontua que o Samba na 
Praça promove a importante descentra-
lização dos eventos no município, com 
o objetivo de contribuir para o fortaleci-

mento do sentimento de pertencimento 
da população com a programação cul-
tural da cidade. Desse modo, conclui 
que o projeto é uma ação da comunida-
de para a comunidade, ressignificando 
espaços, por vezes, ociosos.
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Mais lazer para a população: 
Prefeitura de Mariana revitaliza 
Quadra São Pedro BIANCA PARMA

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Obras, 
realizou a revitalização da quadra localizada no Bairro São 
Pedro. A reforma foi feita em conjunto com a Secretaria 
de Esportes, que solicitou a melhoria no local, que é muito 
utilizado pelos marianenses.

A intervenção contemplou toda a quadra! O piso, que es-
tava trincado, teve seus trincos preenchidos e eliminados, ele 
também foi pintado de acordo com as marcações esportivas. 
E para garantir mais diversão no local, foram fabricadas e 
instaladas novas traves de gol.

As arquibancadas receberam uma nova pintura, já os 
banheiros e vestiários, que estavam vandalizados, também 
receberam uma nova camada de tinta, mas precisaram passar 
por uma reforma um pouco maior. Neles foram construídas 
novas divisórias onde serão instalados novos chuveiros.

Além disso, para evitar a proliferação de animais e a 
infestação de insetos, por meio da Secretaria de Meio Am-
biente, foi realizado o serviço de limpeza na área que cobre o 
perímetro do local.

A Secretaria de Obras pede à população que se atente a 
atos de vandalismo no local, visto que a área é de uso público 
e deve ser preservada para garantir o bem-estar de toda a 
população marianense. Esporte e lazer para todos!

Festival Festival 
Gastronômico Gastronômico 
em ITABIRITOem ITABIRITO
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Felicidade, algo mal Felicidade, algo mal 
compreendidocompreendido

O tema desta ocasião é repeteco de outras, mas, sendo 
condição de extrema importância, maioria das vezes não 
alcançada e configurada como ideal comum, é, pelo menos, 
assunto recorrente em boa parte dos encontros, debates, 
bate-papos, palestras, conferências ou constantes de páginas 
escritas, de todos os formatos, razão pela qual volto a ele, sob 
novo ângulo. 

Em razão disso, controvérsias há, ou isso há, porque há 
controvérsias? Controvérsia por controvérsia, resolvi submeter 
o assunto a consulta junto a um dos modernos oráculos, 
plataformas IA, sabendo-se de antemão que mais dúvidas, 
dali poderiam advir. Antes que me marquem por prática de 
merchandising (sem nada receber?), não revelo o nome da 
plataforma, mas sua popularidade a torna óbvia a revelação 
de qual seja. Solicitei à IA:  Discorra sobre o que é a felicidade, 
em linguagem aberta, sincera, franca. 

Ela me atendeu: “A felicidade é um estado emocional 
positivo que se caracteriza por um sentimento de bem-estar, 
contentamento e satisfação. Ela pode ser experimentada de 
diferentes maneiras e em diferentes intensidades, e pode ser 
influenciada por uma variedade de fatores, como relações 
interpessoais, sucesso profissional, realizações pessoais, 
saúde física e mental, entre outros.” 

A resposta não foge ao senso comum sobre o tema e, não 
poderia ser diferente porque, a IA não emite nada novo, porém 
compila o já existente. Por algum tempo, esse conceito ainda 
perdurará, antes que acrescido de novos pensamentos como, 
por exemplo: a felicidade não se relaciona com a emoção, nem 
tampouco com o ter ou fazer de qualquer espécie. A felicidade 
é, antes de tudo uma condição do espírito, um estado d’alma, 
ao qual se associa uma tranquilidade de consciência. O 
conceito de felicidade expresso pela maioria e apresentado 
pela plataforma IA não de passa de prazer e satisfação, estes 
sim, associados ao reino dos sentidos e dos sentimentos. 
Felicidade é algo profundo, no âmago do ser e, portanto, 
independente e sem relação com circunstâncias de qualquer 
natureza, incluindo-se sofrimento físico. Perguntei também: 
Como é sentir-se feliz? 

Eis a resposta: “Sentir-se feliz é uma experiência única e 
individual, que pode se manifestar de diversas maneiras. Pode 
ser um sentimento intenso de alegria, euforia ou satisfação, 
ou uma sensação mais suave de contentamento e paz 
interior.” Na mesma linha da definição do que seja felicidade, 
a plataforma IA explica como é se sentir feliz: tudo relacionado 
com sentimentos. Talvez, por casualidade, tenha incluído a 
“paz interior”; esta, sim, indício de felicidade! Aventurei-me 
mais uma vez: Como surge e como se extingue a felicidade? 

Ela respondeu: “A felicidade pode surgir de diferentes 
formas, dependendo de cada indivíduo e de suas circunstâncias. 
Ela pode ser resultado de realizações pessoais, como a 
conclusão de um projeto ou a conquista de um objetivo, ou 
de relações interpessoais positivas, como a convivência com 
amigos e familiares.” “Por outro lado, a felicidade pode ser 
extinta por diversas razões, como a perda de um ente querido, 
um fracasso profissional ou pessoal, um problema de saúde, 
entre outros fatores.” 

Em relação a felicidade, a plataforma IA fala tudo menos 
o que é, verdadeiramente, felicidade! Como não pensa e não 
cria, no verdadeiro sentido, ela expressa conceitos registrados 
e, estes, em relação ao tema em foco, são vinculados ao 
TER, de acordo com o que, erroneamente, se ensina/
aprende durante a vida. Mas, o mais curioso é que, no íntimo, 
a pessoa pode conhecer essa verdade, mas como não é, 
verdadeiramente feliz, engana a si própria, liga a infelicidade 
às perdas, frustrações e nega a felicidade como algo próprio 
do SER.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Controle das “fake-news” 
é imperativo ético-essencial

 O mundo inteiro debate a 
questão da regulamentação das pla-
taformas das mídias sociais. O seu 
uso indiscriminado, sem controle 
e avaliação ética de conteúdos, tor-
nou-se problema social, ideológico 
e moral, com vários aspectos de 
extrema gravidade, quando divul-
gam em velocidade e quantidade 
extraordinárias, fake-news, discur-
sos de ódio, inverdades, agressões 
diversas e, como se tem denuncia-
do nos últimos anos, estímulo a 
perversões diversas, inclusive de 
jovens. O debate é complexo, mas 
absolutamente oportuno e necessá-
rio, e essencialmente ético, e pre-
cisa encontrar consensos para sua 
plena aprovação e aplicação. Espe-
cialmente no Brasil e o momento 
delicado que vivemos.

Não há dúvida de que a Internet 
é a mais extraordinária evolução de 
toda a história da Humanidade. Mas 
para o bem e para o mal. Viabilizou 
a globalização, potencializou o co-
nhecimento em todos os campos, 
avançou extraordinariamente a ciên-
cia, a educação, a cultura, o diálogo 
entre nações e seres humanos. Tor-
nou-se indispensável para todos ter 
o computador e os extraordinários 
telefones que hoje reúnem os mais 
inteligentes e engenhosos os aplica-
tivos que multiplicam a intercomu-
nicação humana e empresarial, na 
difusão instantânea de informações 
e mensagens que sustentam a vida 
de pessoas e instituições.

Mas, infelizmente, tornaram-se 
também instrumentos de malda-
des diversas, e não só de mentiras 

ou disseminação de ódios, mas 
vem sendo usada para propagação 
ideológica, convencimentos nem 
sempre verdadeiros ou isentos, que 
sempre com interesses menores. 
No Brasil, tem estimulado ataques 
a escolas, perversões diversas, 
agressividades, desvios de con-
duta de vários gêneros, inserindo 
a todos neste “labirinto de ódio e 
fake-news” a serviço de propósi-
tos aéticos ou deletérios. E vem se 
constatando que desvios doentios 
vêm atingindo principalmente jo-
vens, envoltos numa espécie de 
catarse paralisante, que domina, 
subverte, induzindo a condutas 
desviantes e doentes. Os casos se 
multiplicam nos últimos tempos no 
Brasil e no mundo.

Alguns países já avançaram na 
regulamentação das grandes plata-
formas. Mas há resistência e sempre 
a alegação que pode ocorrer limita-
ção do direito de opinião. Postagens 
destrutivas, mentirosas, odiosas, 
ou indutoras de informações calu-
niosas, geradoras de condutas des-
viantes ou doentias, não podem ser 
aceitas como mera liberdade de opi-
nião. No Brasil, assistimos os efeitos 
danosos do mau uso da Internet: 
guerra de informações sustentando 
os conflitos políticos, sustentação 
de desinformações com efeitos 
eleitorais, como ocorreu no pleito 
de 2018, sustentação de conflitos 
ideológicos, destruição de reputa-
ções e muito mais. Trata-se de um 
fenômeno muito recente, mas que 
destrói o próprio processo civiliza-
tório quando dá divulgação a erros, 

maldades, inverdades, agressões, 
ódios e estimula perversões.

As plataformas sociais, mun-
diais, ricas e sem análises de con-
teúdo, se manifestam contra con-
troles. E realizam campanha aberta 
contra a legislação que o Congresso 
Nacional procura adotar. Parlamen-
tares procuram amenizar as conse-
quências punitivas para os produto-
res e espalhadores de inverdades. 
Pautas agressivas e midiáticas que 
caracterizam hoje o debate políti-
co são difíceis de controlar, mas, 
indesviavelmente, precisam de um 
controle ético mínimo. A questão 
atinge também a grande imprensa 
brasileira que exerce com plena 
liberdade suas opiniões, mas tam-
bém tem fundamental contribuição 
a dar para evitar o estímulo à difu-
são de mentiras.

Discutir um marco discipli-
nar para a Internet tornou-se con-
quista vital para a plena vigência 
das democracias liberais de todo 
o mundo. Existe claros marcos 
constitucionais, como também na 
legislação complementar, sobre a 
liberdade de opinião. E os tribu-
nais brasileiros têm estado atentos a 
ataques que ultrapassam os limites 
dos debates políticos. Mas é preciso 
evoluir, e muito, quanto às platafor-
mas sociais, impunes, inatingíveis, 
resistentes a quaisquer restrições. 
Enfim, a legislação sobre as “fake-
-news” e os muitos desvios, tornou-
-se uma urgente e imprescindível 
providência, para o bem da civiliza-
ção humana. Jornalista e historia-
dor (maurowerkema@gmail.com)
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Museu Boulieu: exposição “Transbordar” 
remonta a história da moda andina

LUCAS PORFÍRIO

Mostra também integrará a programação da “Semana de Museus”

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia vez que poderia 

aproveitar muito mais a aproveitar muito mais a 
vida se não bebesse? vida se não bebesse? 

Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

FALECIMENTO
No dia 2 deste maio, quem 

conheceu Bernadete Paranhos Ro-
drigues (Bete Paranhos) recebeu 
a triste notícia de seu falecimento, 
depois de algum tempo a padecer 
de insidiosa moléstia. Bete, que 
contava 60 anos de idade, era ma-
nicure e, no exercício da profissão, 
granjeou amplo círculo de amiza-
des, facilitado ainda por seu espírito 
alegre e brincalhão. Sobrevivem-
-lhe o viúvo, Francisco, os filhos: 
Joseane, Josilaine (companheira 
do O LIBERAL), Delber, Talita 

e Luis Henrique; os netos: Cecília, 
Helena, Bento, Ester, Raul, Sebas-
tian e Benício. Seu corpo foi velado 
na capela velório local, de onde se-
guiu para o sepultamento no cemi-
tério do Madureira, em Cachoeira 
do Campo, acompanhado por gran-
de número de familiares e amigos. 
A equipe do jornal O LIBERAL 
solidariza-se com a família, neste 
momento doloroso.

O Museu Boulieu inaugurou, 
nesta quarta-feira (03/05), a exposi-
ção “TransBordar”, com curadoria 
do artista plástico, Arqueomodista 
e criador da Arqueomoda Andi-
na, Adrian Ilave Inca, da equipe 
do museu e curadores externos. 
“TransBordar” convoca o público a 
conhecer e a pensar a cultura e a es-
piritualidade dos povos originários 
por meio da prática da tecelagem 
de Aguayos, tecidos que fazem par-
te da Coleção Boulieu.

Durante a abertura, o curador 
Adrián Ilave falou sobre a impor-
tância têxtil para os povos andinos. 
De acordo com ele, os tecidos con-
tam histórias. Além de possuírem 
identidade e espírito, as vestimentas 
contêm informações sobre quem as 
produziu e usou.

“A exposição TransBordar foi 
feita com muita paciência e boa 
curadoria aqui do museu. Ela fala 
sobre a tecelagem nos Andes. É 
uma retrospectiva de como foi a 
tecelagem durante a época da colo-
nização e como chegou até hoje o 
tecido nos Andes. Além disso, tem 
tecidos da Mesoamérica, do Méxi-

Karina Peres

co, da Guatemala. Mas os tecidos 
são, principalmente, da área andi-
na”, contou o Arqueomodista.

Zaqueu Astoni, presidente do 
Museu Boulieu, explicou que a 
mostra dialoga com a expografia da 
instituição. “O objetivo de receber a 
TransBordar é mostrar a influência 
andina e influência dos povos euro-
peus que permeiam grande parte do 
nosso acervo. O acervo do Museu 
Boulieu mostra a diáspora da co-
lonização espanhola e portuguesa 

pelo mundo, mostrando o olhar dos 
povos originários para a arte barro-
ca”, afirmou Astoni.

“TransBordar” fica aberta para 
visitação no Museu Boulieu até o 
mês de junho. Durante as quartas-
-feiras, a visitação é gratuita para 
todos os públicos, com horário 
estendido. Ilave deixa o convite: 
“Então, eu convido a todos vocês a 
virem aqui no Museu Boulieu, em 
Ouro Preto, para assistirem a expo-
sição que está muito interessante”.
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Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

Ouro Preto pode ser sede de Aeroporto 
Regional de Confins

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Distorção Real: após 15 anos, programa 
sobre música está de volta à Rádio Real FM, 
com Barral Lima

Guilherme Berbamini/ALMG

A Comissão de Transporte, Comunicação e Obras Públi-
cas (CTCO) aprovou, nesta terça-feira (02), o Requerimen-
to 1.224/23 que solicita informações sobre os estudos para a 
implantação do Aeroporto Regional de Confins, em Glaura, 
distrito de Ouro Preto.

Para o presidente da Comissão, deputado Estadual Thia-
go Cota, o empreendimento é essencial para fomentar o tu-
rismo na Região dos Inconfidentes. “Ouro Preto é conhecida 
mundialmente pela história que carrega. O acesso facilitado é 
essencial para que mais pessoas cheguem ao município, ge-
rando, ainda, emprego e renda”, ressalta.

O parlamentar acredita que Mariana também pode ser 
beneficiada. “Essa é mais uma oportunidade para fortalecer 
o calendário cultural da Primaz de Minas. Mariana ainda não 
está no roteiro dos turistas”, reflete. Os estudos preveem os 
impactos sociais, econômicos e ambientais para a execução 

do projeto. O prefeito de Ouro Preto, Ângelo Oswaldo, e o mi-
nistro dos Portos e Aeroportos, Márcio França, devem enviar 
pareceres para a CTCO.

O "Distorção Real" está de volta à programação da Rádio 
Real FM, depois de 15 anos. O programa que fala sobre mú-
sica foi repaginado e agora contará com entrevistas e quadros 
criativos, além dos blocos musicais. As transmissões serão 
todas as quintas-feiras, às 19h, ao vivo também no YouTube.

A reestreia do “Distorção Real” será na quinta-feira, 4 de 
maio. O primeiro programa após a volta será especial, contan-
do com a participação do fundador do projeto e produtor mu-
sical, Felipe Guerra, e o entrevistado será o também produtor 
musical Barral Lima.

“É uma satisfação imensa participar desse novo projeto. A 
Rádio Real sempre foi uma parceira, me abriu portas quando 
mais precisei e hoje me dá esse presente de realizar o sonho de 
apresentar um programa sobre música em uma rádio”, diz o 
apresentador do Distorção Real, Rômulo Giacomin. 

De cara nova, o Distorção Real promete entregar conte-
údo não apenas durante o programa, mas também nas redes 
sociais, com os cortes e vídeos exclusivos.

“Vamos entregar muito entretenimento, notícias, entre-
vistas com nomes importantes da música e interação com o 
público. Nós queremos que este seja um programa para todos 
que gostam de música, com um formato leve e que seja trans-
mídia”, complementou Rômulo.

● Instagram: instagram.com/distorcaoreal
● YouTube: www.youtube.com/@DistorcaoReal

Barral Lima
Barral Lima produziu discos de Lô Borges e participou da 

banda Radar Tantã. Com anos de experiência na música, hoje 
ele é CEO do Grupo UN Music, que dirige selo, produtora e 
editora. 

Além disso, ele produziu e gravou mais de 100 álbuns, 
trabalhando com artistas como Flávio Venturini, Toninho Hor-
ta, Samuel Rosa, Milton Nascimento, Beto Guedes, Fernanda 
Takai e Marku Ribas. E ainda, Barral Lima idealizou o festival 
Palco Ultra em Belo Horizonte e MARTE Festival em Ouro 
Preto. 

Ficha Técnica: ● Apresentador: Rômulo Giacomin; 
● Produtor: Gilson Fernandes; ● Diretor de arte: Rominzera.

Secretaria de Educação realiza entrega de 
livros de educação financeira nas escolas

A Prefeitura de Ouro Preto, por meio 
da Secretaria Municipal de Educação, re-
alizou a entrega de livros sobre Educação 
Financeira para as turmas do 6° ao 9° ano 
de todas as escolas municipais. Essa ação 
faz parte da implementação da Lei n° 1.208 
de março de 2021, que dispõe sobre a in-
clusão de educação financeira na rede mu-
nicipal de ensino.

Em cumprimento à Lei, serão abor-
dados na rede municipal, a partir do 6° 
ano, conceitos sobre educação financeira, 
visando oferecer aos alunos noções sobre 
finanças pessoais, classificação de receitas 
e despesas, reconhecimento dos diferentes 
meios de pagamento (dinheiro, cheque, 
cartões de débito e crédito), importância 
da poupança para o futuro, planejamento 
para concretização de planos e metas, negociação de compras, 
criação de fundo de reserva emergencial, noções básicas sobre 
juros em financiamentos e outros assuntos.

A implementação da educação financeira é de importante 
para a formação do indivíduo e do pensamento crítico, prin-
cipalmente para os alunos da Educação de Jovens e Adultos 
(EJA), que em grande parte são trabalhadores que gerenciam 
diariamente suas próprias finanças. Neste contexto, a educa-
ção financeira pode auxiliar no desenvolvimento do cidadão, 
proporcionando uma cultura de prevenção e proteção.

Por meio de uma proposta curricular dinâmica, essa inclu-
são promove melhor qualidade do ensino, considerando as ex-
periências e trajetórias de vida dos alunos, contribuindo para 
a organização e o planejamento, e desenvolvendo a habilida-
de de gerenciamento financeiro e a tomada de decisões mais 
conscientes. Os conceitos de educação financeira poderão ser 
abordados nas disciplinas da grade curricular obrigatória que 
guardam pertinência com o tema e o projeto político-pedagó-
gico da escola. Esse é mais um meio de preparar os nossos 
alunos para além dos portões das escolas.
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Comissão visita comunidades 
atingidas pela tragédia de Mariana

Também estão previstas duas audiências públicas: 
uma em Governador Valadares e outra em Ouro Preto

Guilherme Dardanhan/ ALMG

valdetebraga@yahoo.com.br

Um total despreparo Um total despreparo 
profissionalprofissional

AMENIDADESValdete 
Braga

Depois de um bom tempo sem nos vermos, encontrei uma ami-
ga em um evento. No final, ela convidou-me para um café e fomos 
a uma cafeteria conhecida em Ouro Preto.

Deixamos as bolsas no carro, pegamos apenas os cartões e 
entramos. Vendo o QR Code na mesa, minha amiga perguntou ao 
garçom se não teriam cardápio físico. Um rapaz de nariz em pé se 
aproximou e, antes que o garçom pudesse responder, empinou ain-
da mais o narizinho e falou, em um tom insuportável:

- Senhora, aqui só trabalhamos com QR Code ou Instagram.
Dois fatos chamaram a minha atenção: o jeito arrogante do ra-

paz, que, pelo uniforme, vimos logo tratar-se de um gerente, e a 
palavra “aqui”, como se cardápio por código de barras fosse a coisa 
mais moderna do mundo e não existisse em nenhum outro lugar.

Como se não bastasse, ele ainda completou: “hoje em dia todo 
mundo tem celular”.

Diante deste segundo comentário desnecessário e infeliz, não 
resisti e abri a boca para responder, mas a minha amiga foi mais rá-
pida. Sem titubear, ela disparou para o moço “eu sei que todo mun-
do tem celular, eu também tenho, mas não sou escrava dele. Deixei 
no carro, porque vim aqui para confraternizar com uma amiga.

O rapaz ficou meio sem graça e se afastou, e o garçom se apro-
ximou com uma energia totalmente diferente, simpático e agradá-
vel, com o cardápio em um celular.

A princípio, pensamos em nos retirar, mas achamos melhor não 
dar atenção a algo tão bobo, e nos voltamos para o atendente que 
veio até nós, este sim, um profissional preparado e merecedor de 
nosso interesse. Seguimos nossa conversa, um encontro muito 
gostoso, colocamos o papo em dia, olho no olho e sem o celular 
“que todo mundo tem”.

A questão aqui não é o celular ou o cardápio, nada disto. O 
absurdo e ridículo desta situação é o total despreparo do gerente, 
tanto no trato com o público, como em questões técnicas mesmo. 
Como é possível em pleno 2023 alguém se deslumbrar com cardá-
pio digital, como se fosse a oitava maravilha do mundo? Como um 
funcionário estufa o peito porque “aqui” usamos código de barras 
e cardápio pelo Instagram, como se isso fosse a maior novidade, 
só encontrada “aqui”?  E, pior, como fala “todo mundo tem celular” 
como se o fato de estarmos sem nos diminuísse? Além de despre-
paro, chega a ser infantil um comentário desses. Bastaria responder 
“não temos”, e estaria tudo bem.

Nós preferimos ignorar, mas uma atitude assim é de envergo-
nhar o funcionário. Em sua arrogância, acabou caindo no ridículo, 
e isto não fica feio apenas para ele, como depõe contra o próprio 
estabelecimento que ele tenta enaltecer de forma tão equivocada. 
Vai fazer a casa perder clientes, com certeza.

Taekwondo da região domina cada vez 
mais o cenário nacional e internacional

Na última semana, entre os 
dias 22 a 30 de abril, o atleta de 
Taekwondo, Adriano Santos jun-
tamente do técnico Nilton Oliveira 
da Academia Espaço Saúde (Ouro 
Preto e Itabirito) participou de 02 
importantes eventos internacionais 
da modalidade, em Santo Domin-
go, na República Dominicana.

O jovem que vem colecionan-
do resultados expressivos, mais 
uma vez obteve uma participação 
brilhante. Conquistou a medalha de 
Bronze no Pan Americano Junior, 
uma Prata na luta por equipe e a 
tão esperada medalha de Ouro no 
Open Domicana Junior, sendo to-
das representando o Brasil e dignas 
de disputas emocionantes.

Com o feito, Adriano somou 

pontos importantes no Ranking 
Mundial Juvenil de Taekwondo e 
posicionou-se entre os melhores 
atletas de sua categoria em todo o 
mundo.

A mestra Adriana Moreira, res-
ponsável pela equipe Espaço Saú-
de, parabeniza pelas conquistas e 
ressalta a satisfação em ver o traba-
lho de toda equipe dando resultados 
expressivos dentro e fora do Brasil.

A Comissão Extraordinária de 
Acompanhamento do Acordo de 
Mariana, instituída este ano pela As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), realiza uma série de ativi-
dades desde quinta (4/5) e sexta-feira 
(5). São visitas técnicas e audiências 
públicas em comunidades localiza-
das no trajeto da lama de rejeitos que 
desaguou no Rio Doce, após o rom-
pimento da barragem de Fundão, em 
2015.

Hoje, sexta (5), às 9h30, a co-
missão chega ao município de Rio 
Doce (Zona da Mata), para verificar 
o estágio de desassoreamento do lago 
da Usina Hidrelétrica Risoleta Neves 
(Candanga). Às 10h30, a visita é à 
cidade de Santa Cruz do Escalvado 
(Zona da Mata), no distrito de Nova 
Soberbo.

Às 12h30, os parlamentares vão 
ao município de Barra Longa (Zona 
da Mata), tendo como ponto de en-
contro a Matriz de São José. Já em 
Mariana (Região Central), a agenda 
de visitas se encerra na Velha Bento 

Rodrigues, às 17 horas, e na Nova 
Bento Rodrigues, às 17h30.

Por fim, a comissão realiza audi-
ência pública no distrito de Antônio 
Pereira, em Ouro Preto (Região Cen-
tral), a partir das 19 horas, também 
para discutir os impactos da tragédia 
na Bacia do Rio Doce e nas condi-
ções de vida das pessoas.

"A Comissão Extraordinária de 
Mariana se comprometeu a trabalhar 
para que o acordo repare, ao menos 
um pouco, os danos causados pelo 
maior desastre social e ambiente do 
nosso País. É com esse intuito que 
realizaremos essas visitas em alguns 
dos locais afetados, assim como duas 
audiências públicas em duas regiões 
diferentes, para ver de perto a reali-
dade enfrentada pelos moradores, 
bem como ouvi-los”, afirma o de-
putado Ulysses Gomes, presidente 
e relator da comissão, que assina o 
requerimento para toda as atividades 
desta semana junto com os deputados 
Doutor Jean Freire (PT) e Leleco Pi-
mentel (PT).

Histórico
O rompimento da barragem de 

Fundão ocorreu no dia 5 de novem-
bro de 2015. O Rio Doce recebeu 62 
milhões de metros cúbicos de rejeitos 
de minério, o que prejudicou agri-
cultores, pescadores, comunidades 
rurais e cidades de Minas Gerais e do 
Espírito Santo.

Um acordo firmado em março 
de 2016 estabeleceu 42 programas de 
reparação. Para administrar as ações 
reparadoras e o pagamento de inde-
nizações, as mineradoras Vale e BHP 
Billiton, controladoras da Samarco, 
criaram a Fundação Renova.

Mais de seis anos depois, ainda 
geram controvérsia as indenizações 
pagas aos atingidos e a reconstrução 
de comunidades destruídas. Existem 
mais de 85 mil ações judiciais ques-
tionando as reparações.

Diante desse grande volume de 
processos, o Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ) deu início a uma nova 
mediação entre as partes. O objetivo 
é garantir uma reparação efetiva a to-
dos os atingidos. Para isso, já foram 
realizadas mais de 250 reuniões des-
de 2020. Participam das negociações, 
além do CNJ e das mineradoras, a 
Procuradoria-Geral da União, os go-
vernos de Minas Gerais e do Espírito 
Santo, a Defensoria Pública e o Mi-
nistério Público dos dois estados.

“Depois de sete anos do de-
sastre, podemos dizer que o mode-
lo adotado para as negociações se 
mostrou um enorme fracasso, com 
pouquíssimos avanços na reparação 
dos enormes danos causados. Outro 
grande problema é a metodologia das 
negociações, onde os atingidos não 
participam das mesas de negociação. 
Daí a importância da comissão como 
mais um canal de interlocução nesta 
negociação.”

 A Velha Bento Rodrigues, devastada pela tragédia, será uma das 
localidades visitada pela comissão extraordinária
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Cachoeira do Campo e região 
terão novo sistema de 
abastecimento de água

KARINA PERES 

Museu da Inconfidência inaugura lápide de Hipólita Jacinta

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

(31)97251.1402

@bigbeefboutiquedecarnes
Av. Pedro Aleixo, 65-A - Cachoeira 
do Campo  

Ela é a primeira mulher reconhecida pela história a ter participado da Inconfidência Mineira

O último sábado (29), 
foi marcado pela inaugu-
ração da lápide de Hipólita 
Jacinta Teixeira de Melo, a 
primeira mulher reconheci-
da na história a ter partici-
pado ativamente da Conju-
ração Mineira. Agora, sua 
lápide está no Museu da In-
confidência, em Ouro Preto, 
ao lado de outros 16 nomes, 
todos homens. O momento 
foi marcado pela presença 
da ministra do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), Cár-
men Lúcia, da historiadora 
Heloísa Starling, do estilista 
Ronaldo Fraga e das cantoras Zélia Duncan e Ana Rosa.

A contribuição de Hipólita à Inconfidência Mineira foi 
negligenciada dos livros e documentos históricos, o que fez 
com que o reconhecimento da participação dela viesse com 
230 anos de atraso. “Essa homenagem é uma reparação po-
lítica, que marca a identidade desse museu de trazer à tona 
aquilo que foi invibilizado historicamente em um processo 
que foi tão violento para o Brasil como foi o período colonial. 
Queremos dar luz para essas e outras ausências que a história 
oficial não reconheceu, mas terá que reconhecer”, disse Alex 
Calheiros, diretor do museu.

Durante o evento, a ministra Cármen Lúcia, que sim-
bolicamente foi a responsável por depositar uma caixa com 
terra da Fazenda Morro Alto, propriedade onde a inconfiden-
te viveu, para o descerramento da lápide no Panteão dos In-
confidentes, ressaltou a importância de seguir o exemplo de 
Hipólita nos dias atuais. “O exemplo de Hipólita, silenciada 
historicamente, é o que a gente tem que seguir na luta que pre-
cisamos continuar até hoje em referência àqueles que lutaram 
pela liberdade. Hipólita não escolheu morrer com honra, ela 
escolheu viver com honra e fazer dela a grande prática de sua 
vida. Por isso estou muito agradecida de estar aqui hoje”, afir-
mou a ministra.

O prefeito de Ouro Preto, Angelo Oswaldo, explicou que 
em 1999 já havia acontecido uma tentativa de reconhecimen-
to de Hipólita, mas que somente agora, com os esforços do 
Festival de História, do diretor do Museu da Inconfidência e 
de tantos outros nomes, a lápide dela no panteão foi concreti-
zada. “É um momento realmente muito especial. Esse reco-
nhecimento tinha que ser feito, demorou, mas chegou a hora 
de acolhermos aqui, essa referência a Hipólita. Isso marca o 
protagonismo da mulher na construção da história brasileira e 

a igualdade da mulher na era contemporânea”, afirmou.
A pedido da historiadora Heloísa Starling, o estilista Ro-

naldo Fraga foi convidado a fazer um stand em homenagem a 
Hipólita. A tarefa foi um desafio, já que não existem imagens 
da inconfidente. Dessa forma, Ronaldo explicou que escolheu 
representá-la de costas. “Com a tecnologia que temos atual-
mente, até daria para chegar em uma imagem de como ela 
teria sido, mas eu escolhi colocá-la de costas, olhando para o 
ideal de liberdade. Procurei também uma técnica de bordado 
que faz referência aos tapetes de Corpus Christi e o vestido 
vermelho escorrendo, para lembrar a luta, o sangue e a entre-
ga”, explicou. 

Música em homenagem a inconfidente
A inauguração da lápide também foi marcada pela apre-

sentação de uma música, composta em parceria pelas cantoras 
Zélia Duncan e Ana Costa. “Com essa canção, a gente quis 
passar a sensibilidade dela, que apesar de ser tempos difíceis, 
de guerra, conseguiu preservar isso. A história de Hipólita é 
dessas coisas que a história da escola não conta pra gente, e 
isso aqui é um marco, me sinto muito feliz em fazer parte des-
se momento”, disse Ana Rosa.

O distrito de Cachoeira do Campo e região estão prestes 
a receber um novo sistema de abastecimento de água, que vai 
melhorar significativamente a qualidade e a disponibilidade 
do abastecimento para a população local. A Saneouro, em-
presa responsável pela obra, segue em ritmo acelerado com 
a perfuração do novo poço artesiano no Vila Alegre, que irá 
beneficiar cerca de 9.600 pessoas dos distritos de Cachoeira 
do Campo, Glaura e Santo Antônio do Leite, além das locali-
dades de Bandeirinhas, Catete, Chapada e Gouveia.

Atualmente o abastecimento pode ficar comprometido, 
principalmente em períodos de chuvas, em função da fragi-
lidade do sistema Funil, que é uma captação superficial. Com 
previsão de produção de mais de 200 mil litros de água por 
hora, o novo poço artesiano é uma importante medida para 
garantir o abastecimento de água potável para a população 
da região. A obra está em fase de perfuração do poço e ainda 
contempla a implantação de mais de 4 mil metros de adutora.

Com essa iniciativa, a SANEOURO reforça o compro-
misso em oferecer serviços de excelência e contribuir com a 
melhoria da qualidade de vida da população.

Com investimento de mais de 
R$5 milhões, a SANEOURO amplia o 

fornecimento de água para mais 
de nove mil pessoas

3350
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Fantástico Mundo Marinho: 
exposição reúne mais de 30 mil 
visitantes no Parque Ecológico

7ITABIRITO

Festival Gastronômico 2023: I Degustação de pratos

Cinema na Cidade: projeto reunirá atrações culturais 
gratuitas para diversos públicos

A Prefeitura de Itabirito, 
por meio da Secretaria de 
Patrimônio Cultural e Turis-
mo, divulgou na última se-
mana os pratos participantes 
do Festival Gastronômico 
de 2023. Os 12 pratos con-
correntes no Festival estarão 
disponíveis para degustação 
até dia 31 de maio nos esta-
belecimentos participantes.

Nesta edição, o Festi-
val faz referência ao cen-
tenário de Itabirito com o 
tema “Receita de Família 
– Memória Centenária”. A 
produção dos pratos deve 
conter ingredientes adquiri-
dos de produtores locais, oportunizando a aproximação entre 
pequenos produtores locais, estabelecimentos comerciais e 
apaixonados por gastronomia.

Premiação e grande final
Os vencedores do Festival Gastronômico serão anuncia-

dos na grande final, que acontecerá nos dias 17 e 18 de junho, 
no Complexo Turístico da Estação.

Os três primeiros colocados escolhidos pelo júri popular 
e pela comissão julgadora serão contemplados com prêmios 
em dinheiro. O 1º lugar receberá R$ 10 mil, o 2º colocado será 

agraciado com R$ 8 mil e o 3º lugar com R$ 6 mil.
Será premiado, também, o estabelecimento que obtiver 

melhor nota por meio da votação popular: com prêmio Toni-
nho Didalva, no valor de R$ 5 mil.

Painéis temáticos e oficina
A programação do Festival vai se estender durante todo 

o mês de maio. Além dos pratos, o evento contará com dois 
painéis temáticos e uma oficina sobre temas relacionados à 
alimentação.

Na abertura, a nutricionista Neide Rigo vai ministrar ofici-
na com o tema “Primeiro o que tem, depois o que vem”, no dia 
7 de maio. A oficina, com vagas limitadas, será realizada na 
Fazenda Caco de Cuia, no distrito de São Gonçalo do Bação.

No dia 8 de maio, a partir das 19h30, a Casa de Cultura vai 
receber o painel “Vem comer que a comida está na mesa”, um 
bate-papo sobre alimentação circunstancial.

Encerrando a programação de painéis e oficina temáticos, 
o Festival apresentará no dia 15 de maio, na Casa de Cultura, a 
partir das 19h30, o painel “O novo caipira”, destacando as no-
vas possibilidades econômicas da cultura capiria, com o chef 
e produtor rural Rafa Bocaina.

Inscrições para oficina e outras informações:
(31) 3561-5958 e (31) 3563-2924

Uma programação extensa com exibição de filmes, espe-
táculos de mágica e shows musicais. O Complexo Turístico 
da Estação receberá neste fim de semana – dias 5 e 6 de maio 
–, mais uma edição gratuita do programa Cinema na Cidade.

Itabirito é o segundo município mineiro a receber a edição 
2023 do programa audiovisual. O evento é promovido pela 

Universo Produção, em parceria com a Prefeitura de Itabirito, 
por meio da Secretaria de Patrimônio Cultural e Turismo, e 
conta com patrocínio do Instituo Cultural Vale.

"A ocupação dos espaços públicos de forma democrática, 
levando cultura, lazer e entretenimento para toda a população 
é um dever da Administração Pública. A diversão deve ser ins-

trumento cotidiano para as 
famílias e programas como 
esse oportunizam encontros 
e vivências por meio do ci-
nema e de espetáculos”, afirma a Secretária de Patrimônio Cultural e Turismo, Junia Melillo.

"O programa foi idealizado para ser uma nova frente regionalizada de cultura, lazer e en-
tretenimento para gerar integração entre as comunidades, proporcionar o encontro amplo do 
público com o cinema brasileiro, promover a formação de novas plateias, criar espaços alterna-
tivos de exibição, fomentar a indústria cinematográfica e valorizar as culturais locais”, destaca a 
coordenadora geral do Cinema na Cidade, Raquel Hallak.

PROGRAMAÇÃO
SEXTA-FEIRA, dia 5 de maio:

19h - Show musical | Corporação Musical Santa Cecília; 20h - Intervenção circense | 
Palhaço Maizena; 20h30 – Sessão Família I Curtas: *Traz outro amigo também; *Marina não 

vai à praia; *Mensagem das estrelas. 21h30 – Show Musical I Banda Soulpop.
SÁBADO, dia 6 de maio

16h30 – Show musical I Corporação Musical União Itabiritense; 17h30 - Intervenção cir-
cense | Palhaço Alegria Também; 18h – Mostrinha I Sessão de Curtas + Show de Mágica; 19h30 
– Exibição do Filme I Juntos e Enrolados; 21h – Show Musical I Paulinho Sacra e Daniel B.

Apresentando à popula-
ção as curiosidades sobre o 
mundo oceânico, a Prefei-
tura de Itabirito, por meio 
da Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimento 
Sustentável, realizou entre 
os dias 22 de março e 23 de 
abril a exposição ‘O Fantás-
tico Mundo Marinho’, no 
Parque Ecológico. O evento 
reuniu cerca de 30 mil visi-
tantes.

Com réplicas de ani-
mais marinhos com som 
e movimento, o parque 
temático reuniu algumas 
das mais famosas espécies 
aquáticas, como baleia, tu-
barões, caranguejo, peixes 
e tartarugas. Além disso, a 
exposição contou com uma 

área interativa com barco, 
moldura para foto, dese-
nhos e jogo da memória.

“A exposição foi um 
grande momento para a 
educação ambiental, abor-
dando a importância do 
ambiente marinho, que re-

cebe a água dos nossos rios. 
Além disso, proporciona-
mos um ambiente interativo 
e de lazer no Parque Ecoló-
gico”, destaca o secretário 
de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável, 
Frederico Leite.

Milton Ribeiro
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Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Durante turismo de aventura, mulher
morre afogada em cachoeira de Itabirito

“DEUS FEZ para o homem, um trono; para a mulher, um altar; 
o trono exalta, o altar santifica” (Victor Hugo).

O Dia das Mães foi idealizado por uma professora primária 
dos Estados Unidos, no ano de 1907, chamada Ana Járvia.

No Brasil, este dia foi introduzido pela Associação de Moços 
Cristãos de Porto Alegre, no Rio Grande do Sul, no ano de 1918. 
Isto aconteceu em plena primeira Guerra Mundial. O carinho de 
Mãe foi o sentimento mais perfeito e forte que o Brasil encontrou 
para espantar os sofrimentos do Mundo em luta fratricida.

MÃE É FORÇA, é poder, é amor, é carinho, é coração, é 
proteção, é amparo, é guia, é caminho, é porto, é céu, é paraíso. 
O Dia das Mães, no segundo domingo de maio surgiu por Decreto 
do Presidente Getúlio Vargas, no ano de 1932, mas somente em 
1947 foi introduzido no calendário Oficial da Igreja Católica, no 
Brasil.

Hoje, ninguém mais esquece ou pode esquecer esta data. Não 
basta levar presentes para as Mães. É preciso amá-la. É preciso 
ampará-la. É preciso defendê-la. Mãe não pode ser abandonada 
num asilo. Não pode viver longe do seu lar. Lar que ela fez com 
tanto sacrifício para manter nos primeiros e mais fracos dias de 
vida.

É duro, para a mãe, dar tanto amor, e, terminar seus dias longe 
de todos e de tudo, num asilo. Como se ela não tivesse casa. 
Como se ela não tivesse filhos. Como se ela não tivesse defesa. 
Como se ela fosse alguma coisa de inoportuno, de inconveniente, 
de sobra dentro da família.

Mãe existe para morar no coração da gente. E dentro do lar, 
com a gente, todo dia, toda hora, toda a vida. Ela é realmente a 
única pessoa que realmente nos ama, sem nenhum interesse, a 
não ser o nosso bem, a nossa felicidade.

Ah! Se estivesse presente, aqui, hoje, minha mãe, como 
gostaria de cobri-la de beijos, abraços, carinho e amor. Entretanto, 
daqui mando para ela – que já está nos braços de Nossa Senhora 
– o meu grato amor de filho. Com muitas recordações e muitas 
orações.

É PRECISO QUE o Dia das Mães nos relembre a obrigação de 
sermos filhos conscientes, devotados, defensores, amparadores 
de nossas mães. Se esta fala conseguir despertar num filho seu 
amor hoje, um pouco de amor e carinho para com sua mãe, dou-
me por recompensado.

Mãe, muito amor por você!
“Quero que uma, várias pessoas, hoje, fiquem felizes por me 

terem encontrado na vida”, dizia Ponchet.

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

Mãe, a rainha do Mãe, a rainha do 
calendário oficialcalendário oficial

Câmara de Itabirito discute revogação 
das leis que concedem direito de uso 
de lotes por empresas no Marzagão

LUCAS PORFÍRIO 

O advogado da empresa Fonderia fez uso da Tribuna
Na segunda-feira (24/4), o ad-

vogado da empresa Fonderia Peças 
em Metal, Renato Ourives Neves, 
fez uso da Tribuna na Câmara de 
Itabirito, durante reunião ordinária, 
colocando-se contrário ao Projeto 
de Lei (PL) 16 (de 2023), que re-
voga as Leis Municipais 2707 (de 
2008) e 3123 (de 2015).

Em suma, essas leis são as que 
permitem que empresas façam uso 
de lotes no Loteamento Empresa-
rial do Marzagão.

O PL é de autoria do Poder 
Executivo. Na “Exposição dos Mo-
tivos” do projeto, é colocado que as 
revogações têm a ver com o fato de 
as concessões de direito real de uso 
terem sido feitas (na época) sem li-
citação. “Não seguiu os requisitos 
essenciais para a validade do ato”, 
informou a Prefeitura.

O advogado afirmou que o PL 
16 quer “a destruição da segurança 

Advogado da empresa na Tribuna

Ascom CMI

jurídica de Itabirito”. E continuou: 
“Esse projeto propõe revogar a lei 
de 2008 que convidou a Fonderia e 
outras empresas a se instalarem no 
município”.

Ainda sobre o caso, Renato Ne-
ves leu uma advertência do Minis-
tério Público ao Poder Judiciário, 

que fala em “modulação das conse-
quências da anulação às empresas 
que agiram de boa-fé”.

Alguns vereadores se mos-
traram contrários ao PL tendo em 
vista, principalmente, o temor de 
que trabalhadores fiquem sem em-
prego. 

Nesta segunda-feira (01/05), o 
corpo de uma mulher de 30 

anos foi resgatado na Cachoeira 
das Borboletas, em Acuruí, distrito 
de Itabirito. Conforme informações 
da 1ª Ala Operacional da Brigada 
Municipal da cidade, ela estava 
praticando rapel antes de seu fale-
cimento.

A mulher era moradora de 
Nova Lima, região metropolitana 
de Belo Horizonte. “Segundo o ins-
trutor, depois que ela desceu a rota 

pela corda na cachoeira, foi nadar 
até a outra margem e se afogou”, 
explicou a assessoria de comunica-
ção da Brigada Municipal.

O afogamento aconteceu no 
domingo, 30 de abril, mas o corpo 
foi resgatado apenas no dia seguin-
te devido à dificuldade de acesso ao 
local. “O Corpo de Bombeiros e a 
Brigada Municipal de Itabirito reti-
raram o corpo através de mergulho, 
a vários metros de profundidade. A 
perícia da Polícia Civil foi acionada 
para averiguar as causas do afoga-
mento e identificar a vítima”, disse 
a Brigada Municipal.

A operação foi coordenada pelo 
Cabo Souza, da 1ª Ala Operacional 
de Itabirito, e pelo Sargento An-
drade, do Corpo de Bombeiros de 
Ouro Preto. A equipe da Brigada 
ressalta que, ao praticar atividades 

radicais ou passeios em parques, é 
necessário pesquisar o local antes, 
os seus responsáveis, as rotas segu-
ras, deixar sempre o contato e a lo-
calização com alguém de confiança 
e utilizar Equipamentos de Prote-
ção Individual (EPIs).
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Lojistas: O clube de diretores lojistas de Itabirito, 
sob a presidência de Zilda Antunes Santos reali-
zou bonita festa no último dia 28 para celebrar os 
50 anos de fundação do CDL e foi muito elogiada 
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pela criatividade, propiciando momentos inesquecíveis. Parabéns!
Dupla: Daniel e Letícia Garcia vem se destacando no meio musical 
com um repertório selecionado da MPB. Timbre de voz semelhante à 
saudosa Elis Regina, Letícia é sempre aplaudida pelo público e elogiada 
pelo talento vocal.
Inconfidentes: A banda de Pai pra Filho em Cachoeira do Campo tem 
feito belas apresentações na região e conta com público cativo, que sabe 
interagir e valorizar os músicos e sua qualidade na arte do entretenimen-
to. Prestigiem.
Nosso abraço: Ao gerente Welington Wagner, da empresa Farid na ci-
dade de Mariana e também Gabriel Yuri Fernandes, nascido em Coronel 
Fabriciano, filho de Lucimeire e Paulo Cesar Fidelis. Trabalha com de-
dicação e dinamismo em importante seção de hortifrutis.
Frigideira: Completa 13 anos de bons serviços prestados ao parque co-
mercial de nossa city o restaurante Frigideira Mineira no Bairro Praia. 
Sob o comando de Sandro Sacramento e de Marcela, que exerce tam-
bém com competência e sabedoria suas funções no judiciário do muni-
cípio. O Restaurante congrega dezenas de servidores que formam uma 
exemplar equipe de trabalho que engrandece o nome daquela instituição 
na área comercial.
1º de maio: Muito elogiada a festa do dia do trabalhador realizada pela 
Prefeitura municipal. Os servidores se sentiram gratificados com clima 
de confraternização, os momentos de entretenimento ao som de boa mú-
sica (Tindolelê e Monobloco) almoço e comes e bebes. Eles merecem 
e Itabirito agradece.
Futebol: A equipe do Itabirito Futebol Clube empatou com a equipe do 
norte no último sábado pela primeira rodada do campeonato mineiro 
módulo 2. A cidade prestigiou e aplaudiu nossos atletas.
50 anos: O editor do jornal A Gazeta, Emílio Nolasco, está lançando pe-
riodicamente reportagens sobre nossa sociedade e suas conquistas. São 
fatos que marcaram a nossa história mostrando nossa evolução através 
dos tempos. Feliz iniciativa parabéns!
Para refletir: Ser mãe é oferecer experiência e vida sem exigir nada em 
troca. Feliz Dia das Mães.

Dia D: Prefeitura de Itabirito realiza 
campanha de vacinação contra a gripe

Patric revela que recusou propostas de 
clubes tradicionais pelo projeto do Itabirito

Fabio Marchetto/Agência Minas

Dr. João de Carvalho: Homenageado com a medalha Cel. 
Alves, o professor e causídico Dr. João Batista de Freitas 

Carvalho é o personagem de destaque. O seu trabalho 
como educador, na imprensa, como advogado e servidor do 

legislativo e posteriormente do executivo, assim como exímio 
orador, contribui e interage sempre em prol da grandeza de 

nossa história.

O lateral-direito Patric, do Ita-
birito FC, revelou nessa terça-feira 
(02), que recusou três propostas de 
clubes tradicionais brasileiros antes 
de ser anunciado pelo Gato do Mato.

Em entrevista ao programa "Os 
Donos da Bola", o atleta confirmou 
que teve propostas para disputar a 
Série B por clubes tradicionais, mas 
optou pelo projeto do Itabirito.

"Eu, de fato, tive três propos-
tas da Série B, dois amigos me li-
garam, da Chape e Londrina, teve 
ainda uma conversa com o Avaí, 
que tenho muito carinho. Mas neste 
momento o aspecto família pesou e 
o projeto que o clube vive. A SAF 
realmente está entrando de maneira 
muito profissional no futebol brasi-
leiro", salientou.

Perguntado ainda sobre quais 
clubes foram os interessados, Pa-
tric deu detalhes como os contatos 
ocorreram.

"Do Avaí, um conselheiro me 
ligou, tive duas passagens lá. E 
no Londrina, o Gallo, e o Argel 
na Chapecoense. São clubes que 
passam por momentos financeiros 
delicados. Eu me preparei para ter 
minhas escolhas. Estou sendo as-
sertivo nas minhas escolhas. E me 
preparo em todas as áreas. A parte 
mental minha é uma das mais for-

tes, mas financeira ajuda a minha 
família. Hoje eu sou meu próprio 
empresário. Eu mesmo consigo 
perceber meus erros e saber sobre 
as minhas decisões", concluiu.

O Itabirito FC duela contra o 
Boa Esporte, no Municipal de Var-
ginha, nesta sexta-feira (05), em 
partida válida pela 2ª rodada do 
Módulo 2 do Campeonato Mineiro.

Mulher é alvejada no bairro Praia, em Itabirito
KARINA PERES

Na manhã desta quinta-feira 
(04), a guarnição da Primeira Ala 
Operacional da Brigada Municipal 
de Itabirito, foi acionada após uma 
senhora de 45 anos ter sido alvejada 
por dois projéteis de arma de fogo, 
no bairro Praia em Itabirito. A Polí-
cia Militar também foi acionada e 
está investigando os fatos.

Ao chegar no local, a brigada 
encontrou a vítima, que foi atingi-
da do lado esquerdo do tórax e na 
perna esquerda, sentada do lado de 
fora de uma residência, conscien-

te, sendo amparada por algumas 
pessoas. Ela recebeu os primeiros 
socorros e foi conduzida de ambu-
lância até a UPA. A mulher che-

gou consciente e foi atendida pela 
equipe médica de plantão. O fato 
ocorreu na rua Henrique Michel, 
no Bairro Praia.

“Casa Áurea Ltda, por determinação do Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Sustentável e Melhoria do Ambiente torna públi-
co que solicitou através do Processo 7972/2022, Licença Ambien-
tal Simplificada – LAS, para atividade de Comercio Varejista de 
gás Liquefeito de petróleo (GLP) localizado na Rua Belmiro Mar-
tins Paranhos, N° 46, Centro, município de Itabirito, MG."

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Saúde, re-
alizará no próximo sábado, dia 6 
de maio, o Dia D da campanha de 
vacinação contra a gripe – vírus In-
fluenza, em todas as Unidades Bá-
sicas de Saúde, de 8h às 16h.

“A vacinação é muito impor-
tante. Trabalhar com a prevenção 
é primordial para a saúde da popu-
lação. A vacina contra a Influenza 
também tem o papel de garantir 
proteção neste período do ano em 
que as pessoas são mais suscetíveis 
a doenças como a gripe. É funda-
mental a presença maciça do pú-
bico-alvo na campanha de vacina-
ção”, destaca a secretária de Saúde, 
Cleusa Claudino.

Público-alvo: 
Crianças de 6 meses a menores 

de 6 anos de idade; Trabalhadores 
da saúde dos serviços públicos e 
privados; Gestantes e puérperas; 
Professores do ensino básico e 

superior; Povos indígenas; Idosos 
com 60 anos ou mais; Profissio-
nais das Forças de Segurança e 
Salvamento e das Forças Armadas; 
Pessoas com doenças crônicas não 
transmissíveis e outras condições 
clínicas especiais; Pessoas com 
deficiência permanente; Caminho-
neiros; Trabalhadores de transpor-
te coletivo rodoviário urbano e de 

longo curso; População privada de 
liberdade e funcionários do sistema 
de privação de liberdade; Adoles-
centes e jovens – de 12 a 21 anos 
– sob medidas sócio-educativas.

No ato da vacinação, nas Uni-
dades Básicas de Saúde, é necessá-
rio apresentar cartão de vacinação e 
documento com foto.
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Câmara de Mariana realiza reunião para 
discutir a Lei do Cordão de Girassol

Av. N. Sra. do Carmo,295
B. Vila do Carmo - Mariana

3560-6813
98591-0705

Serviços, decorações 
e venda de materiais!

Especializada 
em Gesso

12 anos no mercado
Compromisso e 
Qualidade

(31)

KARINA PERES 

Prefeitura de Mariana intensifica Operação 
Tapa-Buraco pelas ruas da cidade

Getty Image

LÍVIA VIEIRA

Lara Eliza

Cordão funciona como um símbolo para identificação 
da pessoa com deficiência oculta

Na manhã desta quarta-feira 
(03), a Câmara de Mariana realizou 
uma reunião para discutir a Lei do 
Cordão de Girassol, que funciona 
como um símbolo de identifica-
ção para garantir às pessoas com 
deficiência oculta assistência dife-
renciada e mais segurança durante 
viagens, passeios e compras. A Lei 
foi aprovada em Mariana no dia 20 
de março deste ano, mas ainda fal-
tam dados para concretizar a regu-
lamentação e o funcionamento das 
diretrizes.

Maria Aparecida Tavares é 
assistente social da Associação de 
Pessoas com Deficiência de Ma-
riana e participou da reunião. Ela 
informou que o município deve ter 
cerca de 7 mil pessoas com defici-
ência, mas que não existe um senso 
sobre o número correto. “Nós já 
fizemos alguns cadastros e sempre 
solicitamos esses números ao po-
der público. Eles são importantes 
porque sem esses dados nós não 
conseguimos fazer um projeto. Por 
isso, nós precisamos da ajuda do 
poder público para fazer o cadas-
tro dessas pessoas. Sobre o cordão, 
muita gente acha que não tem pes-
soas suficientes para usar, mas tem 
sim, nós só não temos os dados 
delas. As pessoas só pensam na de-
ficiência física, mas existem vários 
outros tipos, como o autismo, e às 
vezes as pessoas não percebem que 
essa pessoa precisa de um atendi-
mento prioritário, essa Lei é muito 
importante”, afirmou Maria.

Daniele Alves, secretária mu-
nicipal de Desenvolvimento Social 
também foi convidada a partici-
par da reunião. Ela confirmou que 
está com dificuldades de identifi-

car o público-alvo da Lei devido 
a falta de dados. “Nós já estamos 
conversando sobre formas de fa-
zer esse cadastramento do público 
do Cordão de Girassol, talvez em 
parceria com alguma empresa [...] 
Precisamos agir para regulamen-
tar para que a Lei de fato funcione 
no nosso município. Esses dados 
também são importantes pra gente 
pensar nas políticas públicas para 
as pessoas com deficiência”, disse 
a secretária.

Já o secretário municipal de 
Saúde, Jonathan Chaves Silva, su-
geriu que o cadastramento fosse 
feito pelos agentes comunitários de 
saúde. “Com eles a gente consegue 
fazer um cadastro rápido, porque 
eles já têm contato com as famílias. 
infelizmente o nosso sistema não 
tem esses dados, mas creio que essa 
seria uma boa solução”, informou.

O vereador Juliano Duarte, um 
dos autores da Lei, falou sobre o 
contrato que a Prefeitura tem com 
a Masterix, que é uma empresa de 
desenvolvimento web. “Acho que 
eles podem fazer esse cadastro ser 
online, no qual a própria pessoa iria 
cadastrar seus dados. Acho que vai 

facilitar para as duas secretarias, 
porque se não vocês vão ter que 
designar funcionários para isso. 
Porque nós realmente precisamos 
desses dados para colocar em prá-
tica a Lei”, disse o vereador.

O secretário de saúde concor-
dou com o cadastro via internet. 
Dessa forma, Juliano informou que 
irá conversar com o secretário de 
Governo, Edvaldo Andrade, para 
ajudar com a Masterix. Agora, será 
necessário aguardar os dados para 
passar para a segunda etapa, que é a 
confecção dos cordões. 

Cordão de Girassol
A Lei é de autoria dos vereado-

res Juliano Duarte, Ricardo Miran-
da, Pedro Coimbra e Tikim Mateus 
e sua implementação no município 
garante que pessoas com deficiên-
cias não visíveis como o transtor-
no do espectro autista, transtorno 
de déficit de atenção, deficiência 
intelectual - demência, doença de 
Crohn, colite ulcerosa, fibromial-
gia, entre outras, sejam identifica-
das e não passem por constrangi-
mento. O cordão é algo semelhante 
a um crachá, na cor verde e estam-
pado com girassóis da cor amarela.

Mariana mais iluminada: 
Com investimento de 
R$76.500,00 comunidade de 
Camargos recebe serviço de 
extensão de rede LÍVIA VIEIRA

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Obras, tem 
trabalhado cada dia mais com objetivo de promover bem-estar e 
segurança para a população! Por esse motivo, mais um local foi con-
templado com o serviço de extensão de rede e iluminação. A área de 
recreação e o campo de futebol do distrito de Camargos receberam 
a instalação de 13 postes, 13 luminárias e um padrão bifásico, que 
somam R$76.500,00

A falta de iluminação e alguns pontos da cidade dificultam a 
locomoção dos moradores, por isso, os profissionais têm seguido 
um cronograma de instalações e diversos locais da cidade serão con-
templados conforme a necessidade. A Secretaria de Obras reforça a 
necessidade do apoio da população no combate ao furto e vanda-
lismo das luminárias, que são bens públicos e devem ser mantidos 
com cuidado. Para saber sobre o andamento dos pedidos e demais 
dúvidas, entre em contato pelo WhatsApp: (31) 99808-3027 - Depar-
tamento de Elétrica.

Está acontecendo, pelas ruas 
da cidade de Mariana, a Opera-
ção tapa-buraco! A Prefeitura, 
por meio da Secretaria de Obras, 
iniciou no mês de março o crono-
grama de intervenções, com os 
serviços de limpeza para recape-
amento, recomposição de base e 
compactação. O objetivo é dimi-
nuir os danos causados no asfalto 
com o tráfego de veículos e acú-
mulo de água sobre as ruas.

A Rua da Conquista, no Bair-
ro Santa Clara, Rua Ribeirão do 
Carmo e Rua da Vargem, no Santa 
Rita de Cássia, Rua Praia do Ca-
nela, localizada no Barro Preto, 
Rua Perimetral Sucupira, no Ro-
sário, Rua Dinamarca, no Marília 
de Dirceu, Ruas Lucy de Moraes 
e Dantes Guimarães, no Galego, 
e as Avenidas João Ramos Filho 
e Nossa Senhora do Carmo foram 
alguns dos locais já contemplados 

com o serviço.
O cronograma foi iniciado 

nos pontos mais críticos do mu-
nicípio, e seguirá para as demais 
ruas que necessitam dos reparos, 
permitindo assim, que todas as 
vias estejam em condições segu-
ras para o trânsito de veículos e 
pedestres. Acompanhe os canais 
oficiais da Prefeitura de Mariana 
e fique por dentro das ações!
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Famílias de Bento Rodrigues 
recebem chaves de suas casas

Movimenta Mariana tem 
novos polos na sede 
em nossos distritos

A Fundação Renova, torna público que obteve da 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente e  Desenvol-
vimento Sustentável de Mariana/MG (SEMMADS), 
por meio do Processo Administrativo nº8843/2018, 
Licença Ambiental de Operação (LO) para a 
atividade de E-04-01-4 Loteamento de solo urbano, 
exceto distritos industriais e similares (Área= 95,92 
ha); E-01-03-1 Pavimentação e/ ou melhoramentos 
de rodovias (Extensão: 10 km); E-03-04-2 Estação 
de tratamento de água para abastecimento (vazão de 
água tratada: 4l/s; E-03-06-Estação de 
tratamento de esgoto sanitário (vazão média;3l/s); 
E-05-060 Parques cemitério (Área útil:0,19 ha), locali-
zada no endereço Reassentamento Paracatu 
de Baixo - Monsenhor Horta- Mariana-MG.

Imóveis entregues têm Habite-se emitido pela Prefeitura 
de Mariana e moradores começam a agendar mudanças

Moradores do novo distrito de 
Bento Rodrigues, que manifestaram 
interesse, começaram a receber as 
chaves de suas casas nesta semana. 
Até esta sexta-feira, (28 de abril), 
foram entregues as chaves de cinco 
imóveis para quatro famílias. A mu-
dança para o novo distrito acontecerá 
gradativamente, conforme a intenção 
das famílias, e será acompanhada 
pela Fundação Renova.

O reassentamento de Bento Ro-
drigues foi desenhado juntamente 
com os moradores. “O novo distrito 
de Bento Rodrigues entra em uma 
nova fase com a entrega das chaves e 
o início das mudanças das famílias. O 
processo foi longo, mas o trabalho de 
construção teve como premissas o di-
álogo e o respeito às necessidades das 
famílias. Cada casa tem um projeto 
arquitetônico e construtivo individual 
e exclusivo. Todas as etapas foram 
debatidas, alinhadas e decididas em 
conjunto com os núcleos familiares”, 
afirma o diretor-presidente da Funda-
ção Renova, Andre de Freitas.

As obras de 123 imóveis foram 
finalizadas. Os equipamentos públi-
cos tais como escola, postos de saúde 
e de serviços, estações de tratamento 
de água e esgoto estão prontos, e en-
trarão em operação em parceria com 
a Prefeitura de Mariana de acordo 
com as necessidades do novo distrito. 
Os serviços de telefonia serão opera-
dos pela Vivo. Já o sinal de internet 
está a cargo da Conecta Minas Tele-
com (CMT).

Para que os futuros moradores 
do novo distrito de Bento Rodrigues 
vivam em segurança, com conforto 
e bem-estar, a Fundação Renova e a 
Prefeitura de Mariana desenvolvem 
uma série de iniciativas.

• Limpeza urbana e coleta de 
lixo: A Prefeitura de Mariana irá re-
alizar, em Bento Rodrigues, a varri-
ção das ruas uma vez por semana e a 
Fundação Renova irá colaborar com 
esse trabalho colocando uma equipe 
para varrer e molhar as vias mais 
três vezes por semana. A coleta de 
lixo comum vai ocorrer às segundas 
e quintas-feiras a partir das 10 horas. 
Já a coleta seletiva será toda segunda-
-feira a partir das 9 horas.  

• Transporte público coletivo: 
Bento Rodrigues terá uma linha de 
ônibus municipal para fazer o tra-
jeto até o centro de Mariana e vi-
ce-versa. Os horários e itinerários 
foram definidos pelo Departamento 
Municipal de Trânsito (Demutran) 
de Mariana, que levou em conta 
uma pesquisa de mobilidade feita 
com a comunidade.

• Segurança pública: Assim 
como na sede e nos demais distritos 
de Mariana, a Guarda Civil Munici-
pal estará presente em Bento Rodri-
gues. Haverá um posto de segurança 
integrada para atuação conjunta com 
a Polícia Militar, Polícia Civil e Cor-
po de Bombeiros. A guarda também 
estará presente nas ruas de Bento, 
fazendo o patrulhamento preventivo. 
Além disso, serão instaladas câmeras 
de segurança em alguns pontos do 
novo distrito.

• Saúde: O Posto de Saúde, um 
dos primeiros bens públicos concluí-
dos em Bento Rodrigues, está sendo 
equipado. Todos os seus itens foram 

definidos, previamente, com a Secre-
taria Municipal de Saúde. Os mora-
dores terão acesso a diversos serviços 

gratuitos, como atendimento clínico 
geral, fisioterapia, odontologia e ou-
tras especialidades. 

Com intuito de proporcionar à população mais qualidade de vida e 
atender a todas as localidades da sede, distritos e subdistritos, o Movi-
menta Mariana vem se ampliando cada vez mais em nosso município. O 
projeto tem realização da Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria 
de Esportes, e visa promover a popularização da atividade física e mostrar 
os seus benefícios à saúde. Diariamente, o Movimenta Mariana oferta 
para a população aulas gratuitas de ginástica, circuito funcional e dança, 
e agora as aulas acontecem também na Praça Gomes Freire e no distrito 
de Bandeirantes.

O projeto é aberto ao público e não tem restrição de idade. Cláudia 
Aparecida é uma das primeiras alunas do Movimenta Mariana, e afirma 
que ama exercitar o corpo. “Eu amo atividade física em geral, me deses-
tressa quando estou deprimida ou até mesmo ansiosa e eu sempre procuro 
a Arena (local onde acontecem as aulas) como refúgio. O Movimenta 
Mariana tem muitas aulas variadas e a gente pode escolher em qual nos 
adaptamos melhor, e isso é maravilhoso! Hoje em dia só não faz atividade 
física quem não quer mesmo. Eu amo os professores, as aulas, os alunos, 
sempre acordo muito motivada!”, concluiu.

As aulas acontecem diariamente em vários pontos da sede e nos dis-
tritos. Confira os horários, locais e participe!

ARENA MARIANA
2ª feira: 08h | Dança - 18h | Funcional
3ª feira: 08h | Funcional - 17h20 | Ginástica
4ª feira: 08h | Ginástica - 18h | Funcional
5ª feira: 08h | Funcional - 18h | Dança
6ª feira: 08h | Dança

PRAÇA GOMES FREIRE
2ª feira: 08h 
3ª feira:  18h 
4ª feira: 08h
5ª feira: 18h
6ª feira:  08h

ARENA BADARÓ
2ª feira: 07h | Ginástica
3ª feira: 17h | Funcional
4ª feira: 07h | Ginástica
5ª feira: 17h | Funcional
6ª feira: 07h | Ginástica

CHÁCARA
2ª feira :08h | Ginástica

5ª feira: 08h | Ginástica
ROSÁRIO

3ª feira: 08h | Funcional
5ª feira: 08h | Funcional

PASSAGEM DE MARIANA
2ª feira: 08h | Dança
4ª feira: 08h | Ginástica

FURQUIM
2ª feira:  18h | Ginástica
4ª feira: 18h | Funcional

CACHOEIRA DO BRUMADO
2ª feira:  18h | Dança
4ª feira: 18h | Ginástica

MONSENHOR HORTA
3ª feira:  18h | Ginástica
5ª feira: 18h | Funcional

BANDEIRANTES
3ª feira: 19h  
5ª feira: 19h

Bem-estar e qualidade de 
vida: Distrito de Águas 
Claras recebe serviço de 
limpeza e roçada LÍVIA VIEIRA

Dando continuidade aos serviços de limpeza em toda a cidade e dis-
tritos, a Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Obras, através da 
Subsecretaria de Gestão Urbana, realizou a roçada no cemitério e campo do 
Distrito de Águas Claras, garantindo o bem-estar da população, ao utilizar 
esses espaços. Com a utilização de roçadeiras para evitar o acúmulo de mato e 
lixo, e eliminando o risco de ocorrência de ataques de animais peçonhentos, o 
objetivo é manter o espaço urbano limpo e ao mesmo tempo preservar o meio 
ambiente. As demandas recebidas são incluídas no sistema de atendimento e, 
em seguida, é montado o cronograma de acordo com o nível de prioridade, 
através da organização 
dos materiais, carros e 
máquinas, para a exe-
cução. As equipes da 
secretaria são divididas 
diariamente em todos 
os distritos e na sede, 
com várias frentes de 
serviço. Para solicitar 
as demandas, entre em 
contato pelo WhatsA-
pp: (31) 99684-0783, 
onde também podem 
ser encaminhadas fotos 
e vídeos.

Luan Guedes

Luan Guedes
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Secretarias se unem para 
desenvolver hortas comunitárias

12

Louvável tornar-se empreendedor, poder caminhar com 
as próprias pernas no setor profissional e, mais louvável ainda, 
abrir oportunidades para que outras pessoas encontrem trabalho 
remunerado e estas, por sua vez, possam repetir a iniciativa 
da autonomia. A internet é espaço que permite, com mais 
desenvoltura, abertura e manutenção de negócios, uma vez que 
não se prende a uma série de regras comuns a estabelecimentos 
tradicionais. Por isso mesmo e devido automatização das ações, 
muitas das atividades dispensam experiência, facilitando assim 
a entrada de novos empreendedores, especialmente daqueles 
dotados de iniciativa, boa dose de curiosidade e senso de busca 
de novos caminhos. Mas, há um ponto negativo, infelizmente 
repetido pela maioria dos que buscam a multiplicação dos 
negócios. Como argumentação para a mudança de rumo, ou seja, 
do emprego formal para a autonomia e o empreendedorismo, 
pintam o emprego, ocupado anteriormente, como a pior coisa 
possível, o chefe e o patrão como os maiores vilões. Fazem 
isso e induzem seus seguidores ao mesmo! Essa atitude, não 
só configura falta de ética e de profissionalismo, como também 
denota mau-caratismo. Nunca se deve dizer desta água não mais 
beberei, pois a vida pode nos reservar surpresas. Por outro lado, 
o vulgo já diz muito bem: não se cospe no prato em que comeu!

Não se cospe no que Não se cospe no que 
prato em que comeu!prato em que comeu!

OO BERRO DO BODE ZÉBERRO DO BODE ZÉ

Texto:JULIANA RODRIGUES / Revisão: VICTOR STUTZ

As secretarias de Agropecuária 
e de Desenvolvimento Social, atra-
vés do Centro de Referência de As-
sistência Social (CRAS) do Padre 
Faria, desenvolvem conjuntamente 
um projeto de hortas comunitárias, 
a princípio, intitulado “Projeto Vi-
veiro de Mudas”.

A iniciativa tem como objetivo 
produzir mudas de hortaliças que 
serão utilizadas para manter a horta 
comunitária do CRAS e, também, 
para serem doadas para a popu-
lação cadastrada no projeto, tanto 
para pessoas que já cultivam hortas 
quanto para aqueles que não o fa-
zem por falta de espaço, orientação 
ou estímulo. “O CRAS Padre Faria 
já cadastrou 30 famílias e temos 
cerca de 2.700 mudas semeadas, 
que estarão prontas para o projeto 
em aproximadamente 15 dias”, 
afirma a coordenadora do CRAS, 
Fátima Baudson. 

Os interessados também apren-
derão sobre o uso das sementeiras, 
com substratos adequados para 
cada tipo de hortaliças.

A iniciativa também conta com 
o auxílio dos estagiários do curso 
de nutrição da UFOP, já que a ativi-
dade está vinculada às ações de se-

gurança alimentar, pois possibilita 
aos usuários o complemento de sua 
alimentação com legumes, verdu-
ras e hortaliças, no sentido de não 
apenas produzir, mas também para 
o melhor aproveitamento desses 
alimentos saudáveis, de produção 
agroecológica.

Segundo a pasta da Agropecuá-
ria, o engenheiro agrônomo visitará 
os espaços e residências das famí-
lias cadastradas, avaliará a qualida-
de do solo, bem como quais itens 
são mais apropriados dentro das 

condições apresentadas em cada 
realidade. Além disso, parceiros e 
voluntários são bem-vindos para o 
cuidado diário com a produção.

A ampliação das hortas comu-
nitárias para outras áreas do muni-
cípio, como em outros CRAS, na 
sede e nos distritos, e no Centro de 
Atenção Psicossocial (CAPS) está 
em fase de análise. O CRAS Padre 
Faria fica localizado na rua Desidé-
rio de Matos, nº 769, bairro Padre 
Faria. Os telefones de contato é (31) 
9 9231-4246 ou (31) 9 8678-1066.

Mariana Marques


